



Region Südbaden zu Gast beim Marktführer Herrenknecht AG

Die Mitglieder der Region Freiburg-Südbaden konnten sich beim Vor-Ort-Termin in Schwanau einen der großen hier ansässigen Marktführer der Extraklasse aus der Nähe betrachten: Die Herrenknecht AG hat mit ihrer Tunnelvortriebstechnik Weltruhm erlangt.

Vor über 30 Jahren hat der Lahrer Dr. Martin Herrenknecht seine Vision moderner Tunnellösungen begonnen umzusetzen. Er wird wohl selbst etwas überrascht gewesen sein von der Schnelligkeit, mit der das Unternehmen wuchs und prosperierte. Wie das im Einzelnen geschah, welche technischen Lösungen, welche Logistikkonzeptionen dies bewerkstelligten, das erfuhren die Teilnehmer aus erster Hand.

Josef Gruseck, Mitglied der Geschäftsleitung bei Herrenknecht, bot in einem konzentrierten, spannenden und unterhaltsamen Vortrag auch einen Abriß der Unternehmensgeschichte. Das dies gerade in den Anfangsjahren zwangsläufig eine auf den Ingenieur Herrenknecht konzentrierte Unternehmensgeschichte war, leuchtete ein.

Zu innovativ waren die Verfahren, die Herrenknecht im Tunnelbau vorschlug und die auf die klassischen Sprengungen verzichteten. Aber er konnte überzeugen. Und heute stehen in Schwanau gigantische Hallen, die Geburtsstätten der weltgrößten Mixschilder, die mit ihren 19,00 m Durchmesser höchst effektiv etwa den Jangtse in China untergraben, in Barcelona eine neue U-Bahnlinie bohren oder den neuen Gotthard-Basistunnel präzise und schnell fertigstellen.

Ein Rundgang durch das Firmengelände ließ die rund 50 Mitglieder nur staunen angesichts der beeindruckenden Größe der Produktionshallen und der im Bau befindlichen Bohrgiganten.

Die Zeichen der Zeit hat Herrenknecht übrigens auch mit der Gründung seiner Tochterunternehmen erkannt. Im Bereich der Geothermie etwa setzt das Unternehmen auf die Zukunft der Vertikalbohrung. Erste Pilotprojekte mit neu entwickelten Bohrgerten sind erfolgreich abgeschlossen.

Als Dank für einen informativen und beeindruckenden Abend überreichte der Organisator Lars Gempp einen BME-Präsentkorb an das Organisationsteam von Herrenknecht! Auch die Einladung zu einer zukünftigen Veranstaltung im Hause Herrenknecht nahm er gerne entgegen.

17.09.13

Lars Gempp